

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION EN

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Extrañj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en netédico, libranza ó sellos de correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,157 DE LA NOCHE

MADRID, SABADO 30 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 1.º de mayo.—San Felipe y Santiago, apóstoles.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva. En la parroquia de San Gines dió ayer principio la solemne novena que consagra al Santísimo Sacramento la real Archicofradía del Alumbraido y Vela continua en los Santos Sagrarios; á las diez de la mañana habrá misa cantada, con sermón, que predicará el Ilmo. Sr. D. José Manuel Parra. Por la tarde, á las cinco, se cantarán solemnes visperas; en seguida se hará la meditación, con intermedios de órgano, y á continuación el sermón que predicará D. Vicente Pastor, y después la novena, concluyéndose con el Santo Dios, letanía del Santísimo, salmo *Credidi, Pange lingua* y el Alabado. En las parroquias habrá misa mayor, y en Santo Tomás se celebrará á San Pedro mártir, con misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes.—En la iglesia de San Juan de Dios es el segundo día de la novena anual á N. P. Jesus del Perdon por su ilustre esclavitud. A las cinco de la tarde se visitarán las cruces, y después de manifestar á S. D. M. se rezará la estación y el Rosario; en seguida el sermón, que predicará D. Patricio Páramo, y se terminará con la novena y reserva.

Tambien es el segundo día de la novena de Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano. Predicará en la misa mayor don Lázaro Prieto y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Es el segundo día de la devoción de las Flores de Mayo en obsequio de la Santísima Virgen María, en las iglesias siguientes: En el oratorio del Caballero de Gracia á las seis de tarde se manifestará á S. D. M., seguirá el rosario, lección espiritual, meditación y sermón que predicará D. Juan Barbero; se propondrá el ejercicio para el siguiente día, obsequio y jaculatoria; se cantarán las alabanzas, Santo Dios, letanía, salve y reserva, concluyéndose con la despedida á Nuestra Señora.—El mismo orden se observará, pero sin manifiesto, en el oratorio del Espíritu Santo, y predicará D. Emilio Moreno Cebada. En San Antonio del Prado será orador D. Félix Torres, y en las Carboneras (Plaza del Conde de Miranda) dirá la plástica D. Ambrosio de los Infantes. En San Isidro comenzará al anochecer, y dirá el sermón D. Ignacio Ibarra. Y en los Italianos será á la misma hora y en obsequio de la Inmaculada Concepción.—En el oratorio del Olivar predicará por la noche D. Carlos Guisado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, ó la del Consuelo en San Luis.

PRIMERA EDICION.

La Agencia Peninsular nos remitió anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29 (por la mañana).
Las sesiones del Cuerpo legislativo se han prorrogado hasta el día 19 de mayo.

Noticias que circulan con mucho crédito en las regiones diplomáticas, dan como positivo que Austria y Prusia han resuelto, de comun acuerdo, no aceptar la proposicion relativa al armisticio.

Londres, 28 (por la noche).
Lord John Russell ha declarado en el Parlamento, que no propondría á la conferencia el ocuparse de los asuntos de América.

Paris, 29 (por la tarde).
Se confirma la noticia de que el gobierno de San Petersburgo está concentrando numerosas tropas en la frontera de la Moldavia.

Lord Cowley ha llegado á Londres y se asegura que el objeto de este viaje es el de tomar parte en la Conferencia.

A fin de Bolsa han quedado:
El 3 por 100 frances, á 66,70.
Norte de España, á 490.
Camino austríacos, á 415.
Empréstito italiano, á 68,70.
No se han cotizado los fondos españoles.

En *La Epoca* de anoche hallamos las siguientes noticias:

El Sr. Adaro, que acaba de dejar su destino de ministro del Tribunal Mayor de Cuentas, será nombrado probablemente secretario del Banco de España.

Dícese que la carta del señor duque de la Victoria al comité progresista es sumamente significativa, y su contenido ha causado gran satisfaccion en una parte importante del partido progresista.

—Hay se hablaba en el Congreso de una cuestion felizmente terminada entre dos diputados.

Todos los dias se reciben en el Congreso numerosas exposiciones pidiendo la pronta aprobacion del proyecto de Guardia rural, porque la seguridad en los campos y en las propiedades exigen el desarrollo de la Guardia civil.

Un periódico de oposicion anuncia co-

mo próxima una importante discusion en el Congreso que será sostenida por el señor Rios Rosas. Afijado que las leyes de crédito presentadas por el Sr. Salaverria serán el motivo de este debate. Nada de esto hemos oido, y nos parece poco verosímil, no que el Sr. Rios Rosas tome parte en los debates, porque su autorizada palabra siempre es oída con gusto en el Congreso de los diputados, sino que las leyes de crédito sean por él combatidas.

Ya se ha compuesto la parte del túnel que hace pocos dias se hundió en el Campo del Moro, y las locomotoras vuelven á recorrer sin obstáculo el ferro-carril de comunicacion entre las estaciones de Atocha y el Principe Pio.

Se ha repartido con buen éxito la primera entrega, con varios lindos grabados, de la novela histórica original titulada *El sitio de Zaragoza, ó de la pluma del joven escritor gallego D. Manuel Vazquez Taboada*. Esta novela, bastante bien escrita, contiene muchos y muy curiosos documentos históricos, así como tambien interesantísimos episodios, referentes á los dos horrosos sitios que arrestró la inmortal ciudad.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.267 fanegas de trigo, de 46 á 33 rs. fanega; la cebada de 29 á 32 y la algarroba á 44.

El domingo próximo harán su primera comunión, con toda solemnidad, las señoritas colegialas del real colegio de Santa Isabel y las niñas de las escuelas públicas, preparadas unas y otras con ejercicios espirituales que han practicado por espacio de ocho dias, dirigidos por el director-administrador y por las religiosas Escolapias, á cuyo cargo está dicho colegio y enseñanza pública. A las ocho se celebrará la santa misa, cantando devotos himnos las señoritas colegialas, y dirigiéndolas fervorosas exhortaciones el P. Cipriano Tornos.

Cuenta un periódico religioso que en la actualidad andan recorriendo los pueblos en varias provincias de España diferentes emisarios de una supuesta asociacion religiosa de Cataluña, y abusando del sentimiento católico de los fieles, les invitan á inscribirse en la cofradía mediante la limosna de diez y seis reales, vendiéndoles ademas novenas y otros objetos de devocion. Los tales comisionados son unos estafadores que por este medio han sorprendido ya la buena fe de muchas personas tan sencillas como piadosas, y así nos lo dicen para que lo hagamos presente á las autoridades y á los señores curas párrocos.

Un periódico democrático declara que, como bayan corrido rumores sobre una manifestacion de su partido el día *Dos de Mayo*, le parece conducente recordar: que en junta tenuta al efecto en 3 del actual, se acordó no hacer manifestacion alguna en nombre del partido democrático, si bien dejando á salvo cualquiera determinacion individual.

Dícese que en el Senado sostendrán la batalla contra el Sr. Sanchez Silva en la cuestion de fueros, los señores Lersundi, Egaña, Villafranca del Gaitan, Barroeta y Aldamar y algunos otros.

Acaba de publicarse una Elegia por D. J. U. F., dedicada *«Al heroico pueblo de Madrid del Dos de Mayo de 1808»*. En esta composicion campea el patriotismo y el amor á la libertad.

Ayer á las siete y media de la tarde llegó al real sitio de Aranjuez S. A. R. el infante D. Francisco.

Con el título de *Intrigas de tocador* se estrenó anoche en el teatro del Principe el arreglo de la comedia de Scribe *La Camaraderie*. El arreglo hecho en tres actos de la comedia francesa que consta de cinco, puede tenerse en conciencia por una obra original en quese admiran á cada momento las sales cómicas y el estilo picante y epigramático del Sr. Ortiz de Pinedo. Matilda estuvo admirable en su papel, y todos contribuyeron al éxito de la funcion, que fué altamente lisonjera, pues por tres veces el Sr. Ortiz de Pinedo fué llamado al palco escénico.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 60 0/0; el 3 por 100 exterior, á 60 0/0; la diferida, á 45 0/0; la amortizable, á 60 0/0; el 3 por 100 frances, á 66,75; y el 4 1/2, á 94.

Londres, 29.
Los consolidados ingleses quedaban de 91 3/8 á 1/2.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica, como habiamos anunciado, el real decreto convocando á reunion extraordinaria para el día 10 de mayo próximo á las diputaciones provinciales en la Península é islas Baleares, y para el día 20 en las Canarias, para la aprobacion del repartimiento de los 400 millones de reales que por el cupo de la

contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería han de exigirse á los pueblos en el año económico de 1864 á 1865, sin perjuicio del aumento de aquella contribucion que determinen las Cortes al votar los presupuestos generales del Estado.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones de este mes de mayo, que ascienden á la suma de 468.140.827 rs. 2 céntimos.

Desde mañana se distribuirá á domicilio en el mismo dia la correspondencia para el interior que se recoja de los buzones en la expedicion de las seis de la tarde.

Los periódicos progresistas se han creído en el caso de recordar á sus correccionarios que no deben acudir mañana ni pasado á la eleccion de un diputado provincial por el distrito del Prado.

Ya está puesto á la venta el libro que anunciamos, original del Sr. D. Adolfo Llanos y Alcaráz, titulado *La Mujer en el siglo XIX*. Es una obra muy bien escrita y precedida de un prólogo del Sr. Canale, que á su parte literaria reúne la de una elegante impresion, propia de cuantos libros da á luz el tan conocido editor señor San Martín.

La direccion que ha de llevar la comitiva oficial en la solemnidad del 2 de Mayo será la de todos los años. Desde el ayuntamiento á la iglesia de San Isidro por la plaza Mayor y calle de Toledo, y regresando por el mismo sitio á las calles de Gerona, Atocha, Carretas y Alcalá.

El Clamor público, periódico progresista, dice que los ofrecimientos del duque de la Victoria al comité progresista envuelven una protesta contra los rojos de todas precedencias, que sueñan con una revolucion radical para destruir el trono y las leyes fundamentales de nuestra patria.

Las *Novedades* publicó á fines de febrero una carta de la Habana, fechada el 30 de enero, en la cual se daban algunas noticias bastante graves relativas á ciertos abusos en la isla de Cuba. De resultados de esta carta, ha sido citado de conciliacion, á instancia del capitán general de aquella isla, y el editor no ha tenido inconveniente en manifestar que no puede haber injuria de ningún género cuando solo se trata de denunciar hechos que no se afirman, haciendo únicamente mencion de ellos, y ofrecer con esto una ocasion, bien al gobierno ó á cualquiera de sus delegados, para que los nieguen ó los desvirtuen de cualquier manera la impresion que el rumor solo pudiera producir.

El Sr. D. Eduardo Asquerino, iniciador del pensamiento de crear un teatro Nacional, ha escrito un artículo que hoy publica *Las Novedades*, para fijar cuál es su posicion personal en este asunto, y declarando entre otras cosas: que no existia oposicion alguna en las oficinas del gobierno anterior á la suya; que en 1858 comenzaron sus gestiones para que se levantase un teatro Nacional en las Valencas; que en enero de 1861 elevó una nueva solicitud; que no se ha limitado á trazar una oposicion, sino que ademas ha gestionado activa y constantemente cerca de todos los ministerios que se vienen sucediendo desde 1836, y que al pedir lo que se ha concedido, en una de las formas por el Sr. Asquerino antes que por nadie propuestas, ha declarado ante la primera reunion que se verificó con este objeto: que solo en el caso de que no se presentase nadie á la subasta, se presentaría el Sr. Asquerino, porque nunca se propuso realizar un negocio sino prestar un servicio.

La funcion verificada anoche en el teatro Real fué la última en que debia tomar parte la Sra. Borghi-Mamo, y el público tributó á esta eminente artista grandes aplausos, tanto en el aria final de *Saffo*, como en el tercer acto de *Otello*. El tenor Pancani fué tambien muy aplaudido en las diferentes piezas de *Otello* que cantó, é igualmente el Sr. Nicolini en el aria de la *Saffo*.

La empresa del teatro de los Campos Eliseos ha ajustado al bajo Sr. Vialotti, ventajosamente conocido del público madrileño. Es probable que una de las obras nuevas que se canten durante el verano próximo en el referido teatro sea la ópera *Fa sto*, del maestro Gounod.

Para que la publicacion del nuevo periódico *La Nacion* encuentre graves dificultades y no será extraño que se aplase para mejores dias. Así lo anuncia hoy *El Clamor público*.

La *Iberia* declara que el duque de la Victoria acepta de todo en todo la actitud en que se ha colocado el partido progresista; y no solo aprueba su conducta de hoy, sino que se halla dispuesto á secundarla cuando se crea necesario su poder por auxilio, que acaese desde luego, ocupando el puesto que para el triunfo de las doctrinas liberales se crea más conveniente.

La funcion cívica del día 2 de mayo se celebrará este año, según hemos mani-

festado ya antes de hoy, en la misma forma y con ostentacion igual á la de los años anteriores.

A las tres de la tarde del día 1.º de mayo se anunció la funcion con un claror general de campanas en todas las iglesias, repitiéndose otro igual á las nueve de la noche. A dicha hora de las tres, una seccion de artillería, colocada en las afueras de la puerta de Alcalá, rompió el fuego con tres cañonazos, y continuó disparando uno cada media hora hasta la retirada. A las cinco de la tarde se cantará una solemne Vigilia en la real iglesia de San Isidro, con asistencia del ayuntamiento y convidados que gusten concurrir. Al toque de diana del día 2 de Mayo rompió el fuego la seccion de artillería con tres cañonazos, y continuó disparando uno cada media hora hasta que se haya cantado el responso en el Campo de la Lealtad.

De seis á doce de la mañana se dirán misas en sufragio de las víctimas junto al monumento que guarda sus cenizas. Con igual objeto se celebrará otra cantada con vigilia en todas las parroquias de esta capital. A las nueve se reunirán en las salas consistoriales todos los convidados que hayan correspondido á la invitacion del ayuntamiento, y á las nueve y media deberá ponerse en movimiento la comitiva hasta el templo de San Isidro el real, donde se cantará una solemne misa de *Requiem*, celebrando de pontifical el excelentísimo señor Patriarca, y pronunciará la oracion fúnebre el doctor D. Mariano Puyol y Anglada. Concluida ésta, la comitiva se dirigirá al Campo de la Lealtad, donde se hallará un cuadro de tropas, en cuyo centro se colocará la comitiva, cantándose en seguida un solemne responso, y concluido se retirará el cabildo á la iglesia de San Fermin. Acto continuo la columna de honor hará las descargas de ordenanza, y lo mismo las tropas del ejército y la artillería, como en los funerales de capitán general con mando en jefe que fallece en plaza. Terminará este acto con el desfile por delante del monumento de todas las tropas de infantería, caballería y artillería, que se hallarán formadas anticipadamente del modo que prevenga el jefe encargado de cumplir las disposiciones adoptadas por el Excmo. señor capitán general de acuerdo con el ayuntamiento.

Habian circulado estos dias rumores de que iban á suspenderse las cátedras de la Universidad central; pero lamentablemente han cesado, porque ha desaparecido la causa que los levantó, y por consiguiente seguirá el curso hasta fin de id.

Dícese que el periódico *El Ancora profesional* ha sido demandado de injuria por el señor marqués de la Habana.

Dice *El Contemporáneo* que no ha visto en la conducta política que sigue *El Reino* el más leve indicio de que se inclina á separarse del gobierno, como algunos indican y lo desean tal vez.

Un periódico afirma que el general Espartero repite á todos los que tienen el honor de saludarle en Logroño, lo mismo que escribe en sus cartas al partido progresista representado en el comité; que si hubiere algun osado ó faltar de sentido común que se atreviera á atacar contra la dignidad de nuestra augusta Soberana, ó las libertades patrias, él sería el primero á defender tan elevados objetos como militar, como político, y como ciudadano, y el último en presentarse á recibir honores, recompensas y condecoraciones.

Se dice, según *El Diario español*, que el Sr. Ochoa ha venido á Madrid con el objeto de crear un diario político, encargado de defender intereses exclusivamente personales.

Las últimas noticias del Japon alcanzan al 21 de febrero. Toda la nobleza se había retirado á Miako, donde el taikoum había trasladado su residencia. El alejamiento del soberano había disminuido considerablemente el comercio marítimo. La mayor parte de los comerciantes habian cesado de llevar sedas al mercado europeo, y el representante inglés, coronel Neal, anunció á las autoridades que si continuaban poniendo trabas al comercio con los estranjeros, usaría medidas de rigor. Las autoridades prometieron dejar el comercio libre.

En las iglesias de Varsovia se ha leído una carta del arzobispo Felinski aboliendo el duelo en ellas; por consecuencia ya se tocan las campanas y los órganos.

El miércoles se verificó en Valencia el entrase del conocido capitalista Sr. D. Gaspar Dotres con una señorita de aquella ciudad.

El señor marqués de Villapanés llamó el miércoles posesion de la tenencia de hermano mayor de la Maestranza de Sevilla, para cuyo cargo ha sido nombrado por S. M.

Ha llegado á Murcia el visitador general de Contribuciones Sr. Pinedo, para girar una visita á las dependencias de aquella provincia.

Hoy recibimos el correo de Filipinas

con noticias que alcanzan al 8 de marzo. —Los diarios de la capital no dan noticia alguna de aquel archipiélago. En las cartas particulares se dice que el estado sanitario era regular en Manila.

—Durante los cuatro últimos meses del año anterior se admitió en la vaenaa á más de diez y ocho mil individuos en todo el archipiélago, con lo que se había conseguido disminuir la mortalidad entre los atacados de la viruela.

—El celoso capitán general, jefe superior de las islas, señor Echagüe, seguía ocupándose en dictar medidas las más conducentes al mejoramiento de la poblacion de Manila, en la que se hacían algunas obras; pero no todas las que fueran de desear.

—Se estaban acopiando los materiales y poniendo los caballetes para establecer un puente provisional sobre el Pasig.

—Había salido del puerto de Manila para Cádiz y Coruña las fragatas mercantes *Concepcion* y *Cervantes* conduciendo un considerable número de pasajeros para la Península.

—En los últimos dias de febrero se declaró un violento incendio en la cárcel de Santa Cruz (Manila), consumiendo el fuego todo el edificio, sin que por fortuna sufriese daño ninguno de los presos que en ella había.

—El ayuntamiento de Manila, en vista de las dificultades con que se luchaba para apagar los incendios, trataba de adquirir en Europa un completo servicio para acudir con rapidez á combatir los fuegos.

—El vapor de S. M., *Malaspina*, llegó el 2 de marzo al puerto de Manila conduciendo el correo de la Península correspondiente al 8 de enero.

—Se habian organizado nuevas cuadrillas de trabajadores para acabar de limpiar de escombros las calles de la capital que aun estaban obstruidas con los de los edificios que destruyó el terremoto.

—El señor arzobispo de la diócesi había visitado todos los pueblos de la provincia de Batangas, administrando la Confirmacion á más de setenta mil personas.

—En el pueblo de Abra habíanse presentados dos criminales y dado muerte á tres mujeres. Por fortuna los dependientes de la autoridad lograron prender á los asesinos.

Las ratificaciones del tratado relativo á las islas Jónicas se cambiaron el 25 en Londres entre los representantes de las potencias signatarias.

Francia é Inglaterra están de acuerdo en las medidas que deben aceptar respecto á la insurreccion de Tinez.

Para el domingo 8 de mayo está anunciada una funcion en la plaza de toros de Valladolid en la que lucharán, si quieren luchar, un toro y un elefante.

El gobernador de Valladolid celebró el miércoles una junta para tratar de resolver la cuestion de aguas que surtan á aquella ciudad, y cuyo asunto es de gran importancia y mayor necesidad para el vecindario.

En las escavaciones practicadas en el prado de la Magdalena en Valladolid, han hallado una moneda que ha sido clasificada por los aficionados de diversas épocas; unos dicen que es una *dobla* de las llamadas de la *banda*, otros que es de la época de los Reyes Católicos, otros de Felipé II, y no falta quien haya dicho que es del tiempo de las Cruzadas. Dicha moneda es de oro y pesa más de una onza; está tan perfectamente conservada que parece acabada de acuñar; por un lado tiene una cruz, y por el otro un escudo con castillos, pero sin inscripcion alguna.

El día 22 del actual ha sido bautizado en la capilla de España en León, el hijo que ha dado á luz reciente mente la señora de Merry, esposa del segund secretario de nuestra legacion en aquella corte. Recibió el agua de manos de su eminencia el cardenal Wiseman, y fueron sus padrinos SS. MM. la Reina y el Rey, y en su nombre el Sr. Comayo, ministro plenipotenciario de S. M. en Londres, y sus señoras.

El lunes próximo, á las nueve y media de su mañana, se celebrará en la iglesia de religiosas de Nuestra Señora de las Maravillas, el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso de las almas de los que fallecieron defendiendo el Pargue de Artillería en igual día y mes del año de 1808.

Los productos en totalidad que ha dado á la empresa del teatro de Jovellanos la zarzuela del Sr. Larra *La conquista de Madrid*, ascienden ya á 22.500 duros.

Ayer, á las once de la mañana, tuvieron lugar en la parroquia de San Sebastian las honras fúnebres por la madre del maestro Gartzambide, y en ellas se cantó el invitorio y misa de difuntos del maestro Slava por un considerable número de voces (entre ellas algunas de la real Capilla) y la orquesta del teatro de Jovellanos, cuyas obras han sido dirigidas por el maestro supernumerario de la real Capilla D. Mariano Martín. La ejecucion fué esmerada, produciendo gran efecto.

ADVERTENCIA.

Prevenir a nuestros habituales lectores que mañana deben recibir con el periódico...

TERCERA EDICION.

La Correspondencia une su voz a la de los demas periodicos para que el gobierno actual declare...

Hoy ha salido para su destino el gobernador civil de Jaen...

La Tertulia progresista ha dispuesto honrar la memoria de los Martires de la Independencia...

Creese cosa resuelta la traslacion de las oficinas de la Junta general de Estadística a la casa que junto a la Cuesta de la Vega ocupaba la embajada francesa.

Se ha solicitado privilegio para el empleo de una nueva cámara solar universal con destino a las máquinas fotográficas.

Se ha concedido autorización a D. Juan Sernet para practicar los estudios convenientes con objeto de abastecer de aguas potables a Barcelona.

Por el ministerio de Fomento se ha mandado imprimir unas notas de presentación para las obras extranjeras...

Esta noche quedará cerrado el plazo para la admision de convidados al banquete progresista...

La empresa de los Campos Eliseos previene a las personas que tengan tarjeta de invitacion para visitar el local...

A fin de contribuir a facilitar los cambios en la plaza de Barcelona...

Dice El Comercio de Cádiz del 28: Ayer ha llegado a este puerto el paquete inglés procedente de Lisboa...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30 (por la mañana.) Trieste, 28. -Noticias de Constantinople dicen que los representantes de las potencias extranjeras...

El Sultán ha vuelto de su viaje al mar de Mármara.

Marsella, 29. El cable eléctrico directo que une Francia a la Argelia...

Se asegura que los beduinos se han aprovechado de las circunstancias para entrar en gran número en algunas ciudades...

Reina la mayor agitacion en todas las tribus, y se cree que se ha propagado la insurreccion a la regencia de Tripoli.

Los jefes de las tribus de Mazagran han prohibido todo comercio con los cristianos.

Copenhague, 28. La opinion pública se manifiesta favorable a la evacuacion de la isla de Aelsen...

El gobierno danamarqués contestará negativamente a la proposicion del armisticio.

Hamburgo, 29 (por la noche.) Hoy por la mañana los daneses han evacuado a Fredericia...

Por reales órdenes de 19 y 20 del actual han sido declarados cesantes D. Juan Dias y D. Cástor Gonzalez...

El día 25 salieron de Almería para Madrid el señor alcalde-corregidor D. Miguel Fernandez de Beloy...

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28 (por la tarde.) Las tribus sublevadas en la regencia de Túnez rehusan pagar el impuesto...

Copenhague, 28. Diez mil aliados marchan hacia el Noroeste de Jutlandia.

Viena, 28. Dicen los periódicos que Prusia y Austria han enviado a Londres respuestas negativas respecto al armisticio.

La empresa de los Campos Eliseos previene a las personas que tengan tarjeta de invitacion para visitar el local...

A fin de contribuir a facilitar los cambios en la plaza de Barcelona...

Dice El Comercio de Cádiz del 28: Ayer ha llegado a este puerto el paquete inglés procedente de Lisboa...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

Una carta de Marruecos dice que los gobernadores de la provincia de Mazagran...

El Sr. Mendo, visitador general de presidios, que hoy está en Sevilla...

En la nueva ley electoral se ha establecido el sufragio universal directo...

terior por no haber ido de Madrid los nuevos con tiempo. Tambien se proponen varias reformas en los talleres...

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30 (por la mañana.) Hay noticias telegraficas de Túnez que alcanzan al 25 el ejército de las lasurres...

De la Agencia Havas recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29 (por la tarde.) El 'Moniteur' dice, con referencia a noticias de Méjico...

El príncipe ha tenido grandes ovaciones por la ley electoral.

Ayer noche habrá tenido lugar una junta del ayuntamiento de Valladolid con el carácter de extraordinaria...

El ayuntamiento de la Coruña se reunió el martes en sesion extraordinaria...

En Valencia se están terminando algunas obras para la próxima Exposicion de bellas artes en Madrid...

El 28 por la noche se verificó en Valencia la inauguracion de la Tertulia, creada en aquella capital por el partido progresista...

Hace pocos dias se ha presentado en la secretaria de Hacienda una respetuosa exposicion a S. M. firmada por el reverendo P. Provincial de las Escuelas Pias de Castilla...

La sesion del SENADO de HOY empezó a las dos y media...

El del ferro-carril de Utrera a Osuna, que fué aprobado por 86 bolas blancas contra 3 negras...

El de pension a doña Ana Alonso Herrera, por 74 bolas blancas contra 18 negras...

El de pension a doña Antonia Maria Ferrer, por 48 blancas contra 41 negras...

El de pension a dos hermanas de la Caridad, por 69 blancas contra 6 negras...

El de pension a doña Liboria Torres, por 60 bolas blancas contra 29 negras...

El de pension a doña Bárbara Argüelles y doña Gertrudis Parés, por 33 blancas contra 28 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

El de pension a doña Josefa Lopez Hernandez, por 64 blancas contra 13 negras...

cuya aparicion anunciamos hace más de un mes como la de un defensor arduo de las ideas progresistas...

El senador secretario de la comision de imprenta, Sr. Calderon Collantes, se ocupa en estos momentos en redactar el dictamen acordado por la comision...

Por despacho telegrafico que hemos recibido esta tarde, se sabe que el vapor-correo de las Antillas España ha salido hoy de Cádiz con la correspondencia oficial y pública y 167 pasajeros.

Hasta el día 5 quedaran cerradas las oficinas de la Audiencia con motivo del desestero y las festividades de los dias 1 y 2.

Esta noche, segun noticias, habrá tenido lugar en la fonda del café Suizo el banquete con que los libre cambistas obsequian al diputado a Cortes y director general de la Caja de Capitales D. José Luis Retortillo.

Todavía no ha podido identificarse la persona del infeliz que apareció ahogado hace pocos dias en el Manzanares.

Ya se ha dado principio al derribo de la casa del duque de San Lorenzo, que se halla frente al Gobierno civil...

El drama de los Sres. Retes y Rotondo, La Abuela, sigue atrayendo un numeroso publico al teatro del Circo...

La semana próxima tendrá lugar el beneficio del actor del teatro del Circo D. José María García...

El 15 de mayo terminará sus tareas la empresa del teatro del Circo.

La sesion del CONGRESO de HOY fué abierta a las dos por el Sr. Rios Rosas.

Aprobóse el acta de la anterior, y pidieron los señores Romero y Robledo y Nuñez de Prado que constasen sus votos conformes con los de la mayoría...

La mesa quedó encargada de poner la pregunta en conocimiento del señor ministro, por no hallarse éste en la Cámara.

El Sr. Herrera preguntó al señor ministro de Gracia y Justicia si estaba dispuesto a aclarar ciertas dudas sobre la aplicacion de la ley del Notariado.

La mesa quedó encargada de poner la pregunta en conocimiento del señor ministro, por no hallarse éste en la Cámara.

El Sr. Ruiz Pastor apoyó, no el dictamen, sino la solicitud, abogando por que se suprimiesen aquellas imprentas que sin entrar a contribuir...

El Sr. conde de Campomanes apoyó otra peticion de varios curas de patronatos en demanda de que se les abonase sus atrasos y se les concediese igual sueldo que a los demas curas de su clase.

El Sr. Herrera lamentó que por ciertos individuos del clero se abusase del derecho de peticion...

El Sr. conde de Campomanes contestó que igual derecho tenían los párrocos que los demas ciudadanos para ejercer el de peticion...

El Sr. ministro de Gracia y Justicia manifestó, que lo que solicitaban aquellos párrocos no era factible...

Rectificó el señor conde de Campomanes y se aprobó el dictamen.

El Sr. Presidente manifestó, que no habiendo asistido ninguno de los señores que componian la comision de peticiones...

Continuó la discusion del proyecto de ley de incompatibilidades.

El Sr. Rodriguez apoyó una enmienda al articulo segundo para que ningún diputado pudiera obtener ascenso...

El Sr. Terreros, de la comision, manifestó que no podia admitirse la enmienda.

El Sr. Herrera pidió que se votase por partes la enmienda...

La primera parte fué desechada en votacion nominal por 91 votos contra 24...

El Sr. Marquina apoyó otra enmienda al art. 2.º para que se fijase que era compatible con el cargo de diputado...

El Sr. Marquina rectificó.

partes la enmienda, y así lo acordaron 42 señores diputados contra 30.

La primera parte fué desechada en votacion nominal por 91 votos contra 24...

El Sr. Marquina apoyó otra enmienda al art. 2.º para que se fijase que era compatible con el cargo de diputado...

El Sr. ministro de la Gobernacion manifestó que no se proponia tomar parte en el debate...

Por lo que hacia al proyecto, declaró que respondia con creces al deseo de la opinion pública...

Para defender el espíritu del proyecto, hizo una estensa y razonada demostracion de la necesidad de los partidos parlamentarios...

El Sr. Duran y Bas manifestó que se creia aludido por el señor ministro, y que queria que constase que estaba dispuesto a defenderse.

El señor ministro declaró que no le habia aludido.

El Sr. Golcorrotea dijo algunas palabras en nombre de la comision, y fué desechada la enmienda.

Juró el Sr. Cuadra y se levantó la sesion.

En las seis menos cuarto.

El Congreso se reunió en secciones.

Ayer falleció repentinamente en la calle del Caballero de Gracia, un pobre albañil que estaba blanqueando una habitacion.

Esta mañana ha muerto, tambien de repente, una mujer en la calle de la Cabeza.

Anoche, a las diez y media, fué encontrado por los guardias números 1.107 y 1.118, en el portal de la casa núm. 47 de la calle de Caravaca...

La Agencia Havas nos remite esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30 (por la tarde.) Las noticias de New York alcanzan al 20. El ejército federal de Banks ha sido completamente derrotado...

Copenhague, 29. Los dinamarqueses, al evacuar a Fredericia, se llevan el material de guerra más importante y las municiones...

Anoche se celebraron con grande solemnidad en la iglesia de Santa Cruz los funerales por el alma del Sr. D. Benigno Carballo...

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

El Banco de Propietarios ha adquirido la maquinaria agrícola, propiéndose extender extraordinariamente las operaciones de aquella empresa.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

El Banco de Propietarios ha adquirido la maquinaria agrícola, propiéndose extender extraordinariamente las operaciones de aquella empresa.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

El Banco de Propietarios ha adquirido la maquinaria agrícola, propiéndose extender extraordinariamente las operaciones de aquella empresa.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

El Banco de Propietarios ha adquirido la maquinaria agrícola, propiéndose extender extraordinariamente las operaciones de aquella empresa.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

El Banco de Propietarios ha adquirido la maquinaria agrícola, propiéndose extender extraordinariamente las operaciones de aquella empresa.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, tendrán lugar del 1.º al 15 de mayo.

aplicables al cultivo de la tierra. Segadores de varios sistemas, máquinas de trillar, locomóviles, molinos harineros, crietas, bombas de riego, arados de vertedera; en una palabra, todo lo que tiene relación con el cultivo y las industrias rurales, se ve allí reunido, atestiguando los inmensos adelantos de la maquinaria moderna, y dando idea de lo que progresará la agricultura española con la adopción de tan ingeniosos inventos.

Hoy por la tarde han tenido ejercicios militares en la dehesa de Moratalá, cerca de la Venta del Espíritu Santo, una brigada del ejército de Castilla la Nueva.

Por el ministerio de Hacienda se ha prevenido á los gobernadores civiles de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, que esciten á las diputaciones provinciales de las provincias Vascongadas á enviar á las Cortes sus comisionados para tratar de la cuestión de tabacos en aquellas provincias.

La discusión de los presupuestos empezará en el Congreso el martes próximo. Mañana por la mañana quedarán los dictámenes impresos en poder de los señores diputados.

Mañana empezará á regir la nueva tarifa para despachos telegráficos. Desde mañana, un parte sencillo costará 3 reales. Desde 1.º de julio se suprimirá el real de conducción, y costará solo 4 rs.

En el gobierno de la provincia se instruye expediente con el fin de declarar de utilidad pública la reforma de alineaciones del Barranco de Embajadores. Igual expediente se tramita en la misma dependencia para la reforma de las de la calle del Aya-María.

Esta mañana, de once y media á doce, ha sido herida en la plazuela del Progreso una mujer casada, de 26 años, llamada Angela A., por cierto individuo con el que dice tiene antiguo conocimiento. Las heridas que recibió fueron tres, todas en el pecho, penetrantes y de consideración según parece; inmediatamente fué conducida á la casa de socorro próxima, donde el médico de guardia Sr. Viñas le hizo la primera cura. A los pocos momentos se presentó también el juez del distrito Sr. Rozalen, el promotor fiscal D. Enrique Rojo, con el escribano y médico forense, y se dió principio al sumario.

El agresor fué detenido por dos guardias veteranos, y puesto á disposición del señor juez, que le recibió en el acto la correspondiente indagatoria. La víctima no ha podido ser movida de la casa de socorro por la gravedad de sus heridas. Las actuaciones han continuado sin levantar mano hasta hora bastante avanzada de la tarde. El presunto reo es hombre como de unos treinta años, y viste traje de artesano.

Se encuentra gravemente enfermo, de una pulmonía maligna, el Sr. D. Antonio de Losada, guardia marina de la real Armada, hijo de nuestro apreciable compañero el director del Espíritu público. El joven Losada completa su educación literaria á expensas de S. M. la Reina, que premia en el importantes servicios de sus antepasados.

Mañana domingo dará Mlle. Benita su penúltima función en el teatro de Variedades. El lunes será la última definitivamente, y para beneficio de la simpática prestidigitadora, de quien el público de Madrid conservará siempre gratos recuerdos.

Dícese que paralizada la cuestión del ferro-carril de Navarra en el Congreso, va á agitarse directa ó indirectamente en el Senado, ya por medio de un proyecto de ley relativo á dicho ferro-carril, ya recabando, por medio de una proposición de ley, el derecho de los diputados y senadores de presentar esta clase de proyectos, á pesar de la ley Ardanaz. No sabemos si estos rumores serán ciertos, pero sí que esta tarde, después de la sesión, han estado reunidos en la presidencia de la alta Cámara los Sres. Salamanca, Bayo, Córdoba, Lorente y algunos otros amigos del conde de los Llanos.

En el Senado no ha quedado hoy pendiente ningún asunto, como no sean aquellos que se hallan á examen de las comisiones. Por esto se cree que no volverá á haber sesión hasta fines de la semana venidera.

Se cree que pasarán de 300 los aragoneses que vienen al almuerzo del día 3. Catalanes vendrán menos; pero algunas poblaciones del Principado serán representadas por personajes residentes en Madrid. De la provincia de Toledo también será grande el número de los asistentes, y cinco de la Corona únicamente por lo difícil de las comunicaciones entre Madrid y Galicia.

Los senadores progresistas puros se han suscrito todos al almuerzo del día 3; pero no todos asistirán, según nuestras noticias de hoy.

Las Novedades se inclina á la opinión de los que creen que está aplazada la venida de la Reina Madre. Hace mal nuestro queridísimo colega: la Reina Madre no vendrá por ahora. Y cuenta que lo decimos sin frivolidad; lo decimos porque es verdad.

Todos los recursos de elecciones que estaban pendientes de resolución en la Audiencia, escribanía del Sr. Quintas, han sido ya fallados y remitidos inmediatamente á los gobernadores de provincia á quienes correspondían.

Hoy se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. Dicese que en él ha quedado acordado que se cumpla la

antigua costumbre que había caído en desuso de que asistan á la procesion del Dos de Mayo representantes de todas las corporaciones del Estado.

Hoy se ha reunido el comité progresista, y en esta reunion, segun se nos ha dicho, ha debido acordarse el órden que se guardará en los discursos en el almuerzo del día 3 de mayo.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 30.

Table with 3 columns: Effects public, Cons. al cont., Id. fin de mes, etc. and values for different dates and types of securities.

Después de Bolsa, el 3 por 100 consolidado se pagaba al contado á 52. La deuda diferida á 47,75 al contado, y á 48,40 á fin del próximo y voluntad.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

- List of theatrical performances for the following day, including 'Príncipe', 'Zarzuela', 'Varietades', 'Novedades', 'Circo de Price', 'Teatro del Recreo', 'Baile de Capellanes', 'Liceo Piquer', 'Teatro de la Platería de Martínez', 'Circo de gallos', and 'Plaza de Toros'.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Estimaremos á Vd. tenga la bondad de insertar en su respetable periódico el adjunto comunicado en obsequio de la justa imparcialidad que le distingue.

En el núm. 2.151 del periódico que Vd. dignamente dirige, hemos leído con verdadera sorpresa un suelto en el que refiriéndose al motivo que los Sres. D. Celestino Mas y Abad y D. Pedro Antonio Alarcon han tenido para retirar sus respectivas candidaturas del distrito del Sagrario en esta capital; se permiten asentar hechos que carecen completamente de exactitud, y que estamos en el deber de rectificar en aras de la verdad, y en nombre del comité granadino á que tenemos la honra de pertenecer.

Es absolutamente incierto que las personas más notables de dicho comité se hayan presentado al Sr. Alarcon á suplirle retirase su candidatura, y lo es aun mucho más que dicho señor haya accedido á tal deseo por evitarle el disgusto de ver derrotada á la union liberal en el triunfo seguro de su eleccion.

En el comité de esta capital, todos los individuos que lo componen tienen igual grado de importancia y la categoría de los más notables es completamente desconocida: si algunos individuos se han acercado al Sr. Alarcon lo habrán hecho movidos por un sentimiento de conciliacion, llevados de un interes recomendable en favor del amigo íntimo, deseosos de evitar el verse obligados á combatirle; pero de ninguna suerte contando con el asentimiento del comité, que no tuvo de ello noticia alguna, ni mucho menos con el objeto de evitar á la union liberal una derrota que estaba en el caso presente fuera de toda prevision humana. El señor Alarcon en la carta que dirigió al comité anunciando su retirada, manifestó, entre otras cosas, que convencido de la incontrastable fuerza del comité, retiraba su candidatura con pena, por ver defraudadas sus esperanzas, etc. Después de esta explícita declaracion no hay motivos para suponer lo que Vds. indican en el suelto á que nos referimos.

Respecto al Sr. Mas y Abad, solo podemos decir á Vds. que en la carta dirigida á sus electores en 20 del actual anunciándoles su resolucio de retirarse, no hay una sola frase que directa ni indirectamente haga la más remota alusion al partido progresista, como era de esperar de los antecendidos políticos del Sr. Mas y Abad; y que lejos de haber sido la abstencion de dicho partido la razon de su conducta, ha manifestado terminantemente que el motivo de su retirada ocasionaba el haber encontrado comprometidos á

muchos de sus mejores amigos, y el convencimiento de que ni la lequidad ni las buenas formas, ni el propósito de olvidar luego de cerrada la urna cuanto haya pasado, bastan para que no sobrevengan disgustos (palabras textuales de la carta ya citada). Queden, pues, los hechos en su lugar, y consignada aquí la favorable y general acogida que desde el primero hasta el último momento ha tenido en Granada la candidatura del Sr. Riquelme entre sus paisanos y numerosos amigos. Son de Vd. seguros y atentos servidores Q. B. S. M.—Antonio Zayas de la Vega.—Leon Teruel.—Jacinto Sanchez Puerta.—José María Oloriz.

MANUELA GUILLEN, CASADA CON Menor de familia, su esposo ciego y dos niños de corta edad, enfermos que vive Callejon de las Minas, 3, patio, reducida al más deplorable estado, suplica á las buenas almas se dignen visitar dicha habitacion y socorrerla, si es digna de ello, con lo que sea su voluntad.

Advertisement for EL EXCMO. SEÑOR DON JOSE de Aynat y Funes, mariscal de campo de los ejércitos nacionales; includes a portrait and biographical details.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. EL CABALLERO DE PAMPOLONNE.

adelantó á descorrer los cerrojos, exclamando: ¡Ah! ¡qué necia soy! Y después de abrir, fué á recostarse con abandono en el respaldo del sillón de su señora murmurando á su oido: —Me ocurre una buena idea respecto al vizconde. La marquesa se estremeció en su sillón: conmovida aun por la historia que acababa de escuchar, no pudo menos de impresionarse con la aparicion súbita de un hombre desconocido y embozado con arrogancia. —¡Boh-mil! ¡Boh-mil! murmuró Venecia al oido de su señora. —¿Qué me queréis? murmuró la dama. —¿Qué venis á buscar? —Vengo á tomar vuestras órdenes, replicó el vizconde dulcemente. —¿Mis órdenes? —Sin duda: ¿no estais prisionera en este castillo? —¿Quién os lo ha dicho? —Vos misma. —¡Yo! ¿Cuándo? —Todas las noches, desde hace tres semanas. —¿Todas las noches? murmuró la dama dirigiendo una mirada interrogadora á Venecia. —No interroguéis á esa niña, interrogad más bien á esa ventana. —¡Ya estoy! exclamó la joven. Este noble señor habrá escuchado vuestra canción favorita. —¿La Esperanza? —«La Esperanza» repitió el vizconde. —¿Y la casualidad ha hecho que me escuchéis alguna noche? —Os escuchaba todas, y ninguna por casualidad. —Boh-mil, Boh-mil, repitió la gitana al oido de su señora, cuyas mejillas se tiñeron de carmin. —¿Sís del castillo? —Ahora sí; esta mañana aun no tenia derecho de entrar. —¿Quién sois y de qué estais aquí? —Soy el vizconde de Gourdon, y dueño de esta fortaleza en nombre de S. M. el rey de Navarra.

Del rey de Navarra? ¡e clamó la veneciana; ¿que ha sido, pues, del griego Ancyre y de sus tropas? —¡Han muerto! —La gitana cayó de rodillas, y cruzando sus manos y elevando su mirada al cielo, murmuró: —«Ahora veo, Dios poderoso de los cristianos, que sois bueno y misericordioso.» —Caballero, lo que me decís es tan extraño, que creo no comprenderlo bien; vuestro nombre, vuestras maneras, son las de un cumplido caballero; en cambio vuestro traje... El vizconde enrojeció á pesar suyo, y se apresuró á exclamar: —No es culpa mía, señora, si me presento á vos en traje tan poco digno; pero vuestra es la culpa. —¿Mía? —Ciertó. Ancyre tenia un magnífico guardaropa, pero en él no he podido encontrar nada que convenga á mi estatura; mi paje me indicó que en estas habitaciones estaba el guardaropa de Mr. de Brissac, donde encontraría traje á propósito; preciso, pues, ha sido llegar hasta estas habitaciones que vos ocupáis, sin cambiar de traje. —Caballero, explicad con más claridad, porque no acabo de entender. —Si lo permitis, os referiré parte de mi historia, que os explicará el enigma que no entendéis. —Con mucho gusto. —Pero con una condicion. —¿Cuál? —Que en cambio vos me referiréis tambien parte de vuestras aventuras. —¿Mis aventuras? ¡Y quién os ha dicho! —No se encuentra fácilmente una italiana en Francia encerrada en una ciudadela, cantando coplas melancólicas á la luz de la luna, sin que le sucedan notables aventuras. Advertid que tomo la frase en su buen sentido, y como por carácter me tengo por caballero andante, me veis á vuestros piés pronto á ser vuestros. —Y á interrogar: eso es poco caballeresco; no obstante, yo os diré lo necesari-

ver á Madrid, mi abuela, ciega, estraviada, abrió la puerta y murmuró con ronco acento: —«¡Boh-mil! —«¡Aquí estoy! —«¿Es tiempo aun? —«Sí. —«¿Cómo llegaré hasta D. Luis? —«Muy fácilmente, yo te conduciré. —«¿Quisiera herirte á los ojos mismos de su amada en medio de la fiesta. —«Imposible. —«¿Por qué? —«Porque morirías tú á manos de sus amigos y su familia, y tu muerte me matará á mí. —«¿Tanto me amas? —«Más que á la fe de mis padres, más que á mi sangre, más que has amado tú al hombre de tu amor, y más que amarás nunca á tu hija! —«Explícame de qué medios te valdrás para hacerme llegar hasta D. Luis. —«Debo llevarle, segun nuestro convenio, antes de media noche la lista de sus deudas y una suma que me ha mandado á pedir esta mañana misma: irá, pues, á su palacio, le haré llamar; á mi nombre bajará al jardín, y allí solo con él, te vengaré de un solo golpe. —«¿No se hará acompañar de nadie? —«Así está convenido: él no confía á nadie sus secretos. —«Partamos, pues: mi mano será quien le hiera. —«Tu mano no es bastante fuerte, rápida, ni segura. —«Se ha aposado muchas veces sobre su corazón para equivocar el sitio en que se halla: marchemos.» La hija de los incas pronunció estas palabras con salvaje exaltacion, y sus ojos parecían armados por el rayo. La peruana se habia dirigido á la puerta entreabierta, volvióse hacia el bohemio que habia quedado á su espalda, mudo é inmóvil. —«Vacilas, murmuró. —«No. —«¿Qué aguardas? —«Mi recompensa. —«Aun no la has merecido. —«Mi palabra, es segura.

Así pasó toda la semana; y todas las noches, la misma voz repetía los días que aún quedaban del plazo. El día fijado para el matrimonio llegó por fin. Mi madre escondió un puñal entre sus ropas, cubrió de besos á su hija, y se dirigió á la iglesia de Santa Maria, donde debia celebrarse el desposorio. Al salir á la calle se estremeció de alegría: su sombra no estaba allí. Los alrededores del templo estaban poblados de curiosos por el esplendor de la ceremonia: infinitas literas, ocupadas por damas y caballeros de la corte, iban llegando al templo, cuyas campanas daban al viento tañidos de júbilo: de repente un murmullo circuló por la multitud, y todas las cabezas se agitaron como las espigas impulsadas por el viento: los novios se aproximaban. La hija de los incas se abrió paso con una energía que pueden dar solo la desesperacion ó el odio, y se colocó en primera fila. D. Luis, llevando á su joven prometida de la mano, se adelantó con la cabeza descubierta y la mirada tranquila. La peruana sintió correr un estremecimiento por todas sus venas, y su mano buscó rápida entre sus ropas... En el mismo instante, una mano de hierro asió su muñeca. Mi abuela volvió el rostro y vió á su lado á su incansable perseguidor. Aquel momento habia bastado para que entrase en el templo la dichosa pareja. ¡D. Luis se habia salvado! La hija del sol lanzó un sordo rugido y vació... Boh-mil la sostuvo, y como si hubiera conducido á su propia hija, la sacó de entre la multitud conduciéndola á su casa: en el dintel de su puerta le dijo dulcemente: —«¿Aun tenéis medio dia para resolveros? —«La peruana se lanzó en su morada loca de rabia, de vergüenza y de dolor! La puerta quedó entreabierta: el bohemio la contempló con calma un instante, cerró la puerta y se sentó en su dintel. Cuando la noche empezaba á cerrar, cuando las sombras empezaban á envol-

A VISO.—EN LA MAÑANA DE AYER se han fugado desde la Puerta del Sol, burlando la vigilancia de un criado que le acompañaba, un joven de 30 á 31 años de edad, cuya razon no estaba cabal, y cuyas señas son las siguientes: estatura regular, pelo negro, patilla y bigote idem, vestido con gaban de castor blanco y pantalon oscuro. Se suplica encarecidamente á la persona que haya dado con dicho sujeto ó sepa su paradero, tenga la bondad de avisarlo en la calle de Puencarral, núms. 74 y 76, cuarto tercero, y ademas de las gracias, se le dará una gratificacion, si así lo exigiese.

ARANCEL DE PROCURADORES, formado con arreglo al real decreto de 28 de abril de 1860 y real orden de 20 de junio de 1863, y en consonancia con la Ley de Enjuiciamiento civil y práctica criminal, por D. Manuel Martín Peña, procurador de los tribunales y juzgados de Madrid.

Se vende á 3 rs., en la librería de D. Alfonso Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 8, y mandando siete sellos se remite á provincias.

SE NECESITA UN DEPENDIENTE EN el almacén de mercería calle de En-

ciados, 21, entresuelo. Es menester entender bien el ramo y tener buenos informes.

LOS DIOS DEL OLIMPO, piezas arregladas para piano. MARCHA A LOS INFIERNOS, 6 rs. GALOP INFERNAL, 6 rs. Las dos reunidas, 10 rs. TANDA DE RIGODONES, 10 rs.

Almacén de C. Martín, Correo, 4. Se remite á provincias, previa libranza.

A VISO.—A LOS ALMACENISTAS DE papel, impresores, litógrafos y estam-padores.

En el obrador de encuadernaciones, sito en la calle de Lope de Vega, número 49, cuarto bajo; se corta y glasea toda clase de papel, cualquiera que sean sus tamaños y gruesos.

Los precios serán convencionales. EN LA CALLE DEL PRADO, NUMERO 4, se alquila una gran tienda con tres puertas á la calle, capaz para un establecimiento en grande. En la portería de la casa darán razon.

JARABE DE RABANO IODADO. El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de higado de buey, y mas notable modificador de las humores, es, según opinion de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano Iodado de los Sres Grimault y C. farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon. Fíjase el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los elogios mas honoríficos de todos los grandes médicos de París. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye en los niños aun mas jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infante de las glándulas desahucada, la palidez, lo blanco de las carnes y la debilidad de la constitucion serán reemplazados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, alteras procedentes de la herencia ó de las faustas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rem. Zarzaparrilla ó depurativo que se acer- que per su eficacia al jarabe de Rabano Iodado. El depósito en Madrid: Calderon, Simon, Borrell y en todas las farmacias.

DIAGNOSIS A 5 REALES; mejor clase á 3 y medio.—Calle Mayor, 56. SIETE REALES SE ADMITEN BUENAS PEDRES.—San Joaquin, 3, principal de- recha. ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. JUAN BREA Y SANCHEZ, gentil-hombre de S. M. y segundo jefe de Correos de Madrid, falleció en la ciudad de Alcalá de Henares el día 2 mayo de 1863. La misa de cabo de año se celebrará por el eterno descanso del alma de dicho señor, en la iglesia de San Felipe de la misma ciudad, el día 2 de mayo del presente año, á las diez de su mañana. Su desconsolada viuda, hijos, hermanos y sobrinos; ruegan á todos sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. El duelo se despide en la iglesia.

ACEITE REGENERADOR DEL CABELLO, por G. B. Elosegui.—Este excelente específico contra la calvicie total ó parcial, se vende en los establecimientos siguientes: Madrid, droguería de Moreno, plaza del Angel, núm. 17; peluquería de Tomás, calle de Preciados, núm. 3; idem de la viuda de Sisti, plaza del Angel, número 20; idem de Cadiñanos, hermanos, Carrera de San Jerónimo, núm. 3. En Toledo, plaza de Zocodover, núm. 49. Los demas pormenores se verán en el prospecto que acompaña á cada frasco. LAS PLUMAS mas de Umbral.—Galvanizadas y sin oxidarse; tienen todos los gruesos y suavidad que se requiere para su uso: su precio, 10 rs. caja. Calle de Alcalá, números 6 y 8. SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmillas de papel superior, que contienen para 250 cartas con 200 sobres, el papel con canto dorado, 24 reales; sin dorar, 20 (los sobres son engomados). Plaza de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería. UNA SEÑORA SIN FAMILIA, QUE ocupa una casa cómoda y desahogada en punto céntrico de esta corte, cederá á dos caballeros que tengan residencia fija dos habitaciones independientes, con sola la asistencia. Darán razon en el comercio de géneros, número 22, Postigo de San Martín. CEDEN TRES PLAZAS PARA TRES caballos.—Calle del Nao, núm. 3, cuadra.

CAMBIO DE SERVICIO DE TRENES DESDE 1.º DE MAYO DE 1864 EN LA LINEA DE ALICANTE Y SUS RAMALES.

Table with columns for 'TRENES QUE SALEN DE MADRID' and 'TRENES QUE LLEGAN A MADRID'. It lists train routes to Alicante, Valencia, Toledo, Santa Cruz de Mudela, and Aranjuez, including departure and arrival times and class details.

70 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. —También la mia. —¿Seré, pues, tu esclavo? —¿Serás mi señor! —La peruana, al decir estas palabras, se parecía á la estatua de Judit que hay en vuestro palacio de Malamocco. —Manda, pues, murmuró Boh-mil; cien hombres aguarde tus órdenes. —La peruana y su guía caminaron en silencio en medio de las tinieblas: al cabo de un rato, él llamó á una puerta. —¿Es aquí? preguntó mi abuela. —No; pero es preciso que cambies de traje para evitar toda sospecha; esta es la casa de uno de tus subditos. —Esta casa era muy semejante á la que ya habia visto como morada de Boh-mil: una mujer vieja, de horrible faz y miserables ropas, abrió la puerta: la hija del Nuevo-Mundo no pudo contener un movimiento de disgusto. —Dame el traje que guarda tu hijo para los dias festivos, dijo su guía con acento de autoridad paternal. —La anciana se alejó, volviendo en breve con un envoltorio, que abrió á los pies de la peruana: en él se encerraba un traje completo de gitano de la época, hecho al talle de un niño de quince años. —¿Cómo! dijo la hija del sol; ¡habitais en chozas y poseéis tesoros! ¡Vestis harapos y guardais vestidos de terciopelo! ¡Pareceis mendigos y prestais á reyes! —Esa es entre nosotros la ventaja sobre los ricos: sabemos gozar á la vez de la opulencia y de la miseria. —Boh-mil se alejó y la peruana cambió rápidamente de traje, envolviéndose para completarle en una larga capa. —Un cuarto de hora despues, la hija de las Incas y el bohemio entraban en el palacio de D. Luis, del que se escapaban torrentes de luz y de armonía. —Penetraron en un jardin al cual daban las ventanas del palacio, colocáronse bajo un granado con flores del color de la sangre, y desde allí veían pasar damas y caballeros pertenecientes á la fiesta. —De repente oyeron pasos á su espal-

da y llegó hasta ellos D. Luis: Boh-mil hizo seña á la hija del sol de no moverse, y avanzó él algunos pasos. —¿Tanto os ha costado, señor usurero, reunir vuestro dinero? murmuró D. Luis. Ya desconfiaba de tenerle. —Aun no son las doce, señor. —Poco falta. —¡Ah! Vuestras deudas quedan pagadas hoy. —Corriente; pero la suma que os he pedido... —Mi sobrino trae un saco con dinero bajo su capa. —Y diciendo esto, el bohemio, que habia retirado convenientemente á don Luis, se volvió á la peruana y dijo: —Acércate, muchacho. —Acercóse mi abuela, entreabrió su capa, y con la agilidad del tigre hundió su puñal hasta el mango en el corazon de D. Luis, que cayó sin lanzar un gemido. —Boh-mil empujó el cadáver con el pié, y dijo friamente: —Ha sufrido poco: la venganza ha sido noble. —La peruana se inclinó sobre el cadáver y cortó con el mismo puñal un mechón de sus cabellos: el bohemio la miró y dijo con amargura: —¿Será más querido, que el vivo el recuerdo del muerto? —Este recuerdo es para mi hija, repuso la peruana con entereza: le debo cuenta de su padre. —Dichas estas palabras, ambos se envolvieron en sus capas y salieron del palacio, sin que los criados que habian recibido orden de dejarlos entrar, los detuviesen al salir. —El bohemio condujo á mi abuela á su casa, le dijo que tomase su hija y los objetos más preciosos porque era preciso salir al punto de Madrid. —La orgullosa hija de las Incas obedeció como un esclavo á su señor. —Tomó á su hija, entregó á Boh-mil para que llevase el cofre del tesoro, y se dispuso á partir: el bohemio ni aun preguntó lo que encerraba aquella caja. —A dos leguas de Madrid hay una es-

pesa selva; en ella se internaron nuestros fugitivos: él síhó de un modo misterioso, y por todas las avenidas aparecieron hombres, mujeres y niños, formando una verdadera tribu en torno de su rey. Encendieron hogueras: Boh mil les presentó á la peruana como su esposa; y todos la proclamaron por su reina. —En aquella selva pasó mi madre la primera noche de sus bodas! Los árboles de la mañana llegaron á despertar á la nupcial pareja, acariciando á mi abuela viuda y casada el mismo día de su viudez. —¡He aquí la historia de mi abuela, señora; historia que yo no os habia contado aun, porque desgarró mi corazon! En cuanto á lo que me es personal, no ignorais nada: yo no os hubiera hablado jamas de mis antecesores si la fatalidad no os hubiese colocado en una posicion análoga á la de la hija de las Incas. Mi madre se unió al sucesor de Boh-mil, y de estos nació yo: mi abuela vivió muchos años más feliz entre esas hordas errantes que lo son los reyes en su trono; prueba evidente de que vivió en la abundancia, fué que legó á su hija el tesoro intacto respetado siempre por el noble Boh-mil. Intacto, pues, hubiera llegado á mis manos, si los edictos reales no hubieran esterminado mi tribu. Embarcada con mi madre en un navío que hacia rumbo para Italia; ese navío fué atacado por los argelinos, mi madre muerta en el combate, robado nuestro tesoro, y yo salvada felizmente por la tripulacion de una galera veneciana que nos arrancó á nuestros raptores. —¡He aquí cómo la Providencia me ha conducido hasta vos que me recogisteis muerta de hambre y de frio: vos habeis sido mi ángel guardian, á vos os lo debo todo! Por eso os amo como á mi Providencia, como al Dios á quien me mandais servir! —¿Y no has vuelto á oír Lablar del cofrecillo robado? —Nunca, ni me importa; vuestra sonrisa es mi mayor riqueza. —Pobre niña! —Pues bien; la historia de la hija de

EL CABALLERO DE PAMPOLNE. 71 los Incas os dictará lo que deheis hacer. —La veneciana dejó caer con abatimiento la cabeza sobre el pecho. —Habeis amado, continuó la gitana, á un noble caballero que no era de vuestro pais; os he vendido, os ha olvidado; le perseguís, y acaso le vereis en breve... si os rechaza, acordaos de la hija del Perú. —La marquesa movió tristemente la cabeza, y dijo: —Yo no tengo un amigo, nadie viene á llamar á mi puerta. —En aquel momento, el paje del vizconde de Gourdon llamó tímidamente á la puerta de la veneciana. —XIV. —Explicaciones. —¿Qué ruido es ese? preguntó la dama á su protegida, que con la mirada fija y el cuello tendido como la tórtola que saca la cabeza fuera de su nido, miraba á la puerta. —El paje volvió á llamar. —¡He aquí una visita que llega con una oportunidad siniestra! repuso la joven. —No abras sin saber quién es, murmuró la italiana, acometida de vagos presentimientos. —Acaso es nuestro pobre compañero de viaje que está ya en libertad. —No lo espera; ese albanes tiene un corazon de hierro; el desgraciado capitán expiará en lenta agonía el crimen de haberme protegido. —Un tercer golpe sonó en la puerta, pero más fuerte, y al parecer como de un dueño que se impacienta. —¿Quién se permite venir alborotando á estas horas? repuso la joven con acento imperioso. —¡Abrid á su señoría el vizconde de Gourdon! repuso el paje con timidez. —¿El vizconde de Gourdon? murmuró la dama: no conozco ese nombre; no abras, sin duda es un lazo que nos tienden. —En lugar de obedecer, la gitana se